



Póker político

Matías Pascal

Presupuesto, con alfileres/ ni un peso PARA RECONSTRUIR 47 MUNICIPIOS DE GUERRERO

En un clásico "sabadazo" los diputados federales de Morena la vuelven a hacer y, como títeres que son, rechazan dar recursos extraordinarios para la reconstrucción de 47 municipios de Guerrero, entre ellos también Acapulco. Y es que en un viernes de análisis y discusión al dictamen de la Ley de Egresos 2024, el partido oficial en la Cámara de Diputados, con instrucciones de no mover una sola coma, destina CERO PESOS para los damnificados del huracán Otis.

Ahhh, pero ante los reclamos de los legisladores de la oposición por la falta de un fondo emergente para la reconstrucción de las poblaciones afectadas en el dictamen del presupuesto 2024, el coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, se ofreció a crear un fondo con los remanentes de los estados al tercer trimestre de este 2023.

¿Cómo?

Y es que la tarde de ayer viernes 3 de noviembre, integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública comenzaron el análisis y la discusión del Proyecto de Presupuesto de Egresos 2024, donde la propuesta del Ejecutivo federal plantea un gasto de más de 9 billones de pesos a ejercer el próximo año.

De acuerdo con el dictamen que comenzó a circular desde la semana anterior, el proyecto pretende un recorte de más de 13 mil millones de pesos al presupuesto de 2024 de órganos autónomos como el INE, los poderes Legislativo y Judicial, empero, no se toca a la CNDH ni con el pétalo de una flor.

Aunque la vispera el coordinador de los senadores de Morena, Eduardo Ramírez, hizo un llamado a los diputados para que en el presupuesto de egresos destinen una partida especial para la reconstrucción de

Guerrero y en particular de Acapulco, poco caso le hicieron...

Pero vamos al grano, al parecer los legisladores del guinda cometieron un error en la discusión de la Ley de Ingresos y eso causó que se esté moviendo dinero que no existe en el dictamen de presupuesto 2024.

¿Con razón no hay recursos públicos para Guerrero!

Empecemos, gracias al análisis del experto en gestión pública y parlamentos, Juan Ortiz, conocemos que, durante la discusión de la Ley de Ingresos 2024, se aprobó reducir de 40 a 30 por ciento la contribución fiscal de Pemex, ese cambio implica una inmediata y natural reducción de ingresos y le pega a los recursos que reciben estados y municipios.

¿Cuál fue el error de los diputados morenos? En su afán de no mover ni un punto y coma del documento original, no modificaron la carátula, es decir, el artículo 1 de la Ley de Ingresos para reflejar ese impacto. Ello significa que se mantuvo la cifra de 9.06 billones de pesos. Y para solventar su pifia intentaron 'arreglarlo' con una decisión por demás incoherente: le quitaron 7 mil 189 millones de pesos a los ramos 23, 28 y 33.

Esta decisión la intentaron cubrir con un supuesto nuevo fondo en la Secretaría de Infraestructura denominado "Fortalecimiento para el desarrollo de la infraestructura estatal"... el problema es que los siete mil millones de pesos mencionados ¡no existen!

Y no existen porque Pemex no aportará ese recurso gracias al cambio en la Ley de Ingresos. Para empeorar las cosas: engañas a los estados y municipios con un 'fondo especial' ... pero además ahora hay un boquete de 14 mil 378 millones de pesos.



¿Se quedaron hasta ahí? No, para nada. La reducción fiscal de Pemex implica que tendrá más recursos, algo así como 25 mil 442 mdp adicionales. Aunque para seguir enmascarando todo, le quitaron esa misma cantidad a la Secretaría de Energía.

Y de esta forma, simulas que para 2024 mantienes los mismos ingresos y presupuesto. Es una simulación y por eso no hay dinero del presupuesto 2024 para reconstruir Guerrero ni tampoco hay Fondo para Desastres...

¿Qué tal? Mucha palabrería presidencial y del oficialismo, nada en concreto para atender la tragedia. ¡Con razón le urge al régimen disponer de los recursos de los 13 fideicomisos del Poder Judicial! Pero, al parecer, se quedará con las ganas el presidente López Obrador, pues -con la ley en la mano de esos fideicomisos sólo se puede tomar los recursos públicos, que representan menos de 40 por ciento del total, pues el otro 60 por ciento corresponde a aportaciones de los trabajadores, las cuales les pertenecen por justicia y les tendrán que ser devueltos.

Y ahí no queda todo, desde el Palacio Legislativo de San Lázaro, la periodista Laura Brugés nos comenta que de acuerdo con la discusión de los integrantes de la Comisión de Cuenta Pública, nos confirma que los más de 13 mil millones de pesos que quitaron a los órganos autónomos, no van precisamente asignados para los damnificados del huracán Otis, sino que se canalizaron al ramo 11 de Educación Pública, esto es, al programa de becas de educación básica para el bienestar "Benito Juárez". ¿Y los acapulqueños? ¿Y la reconstrucción del principal puerto turístico del país? Ellos no tendrán ni un peso de ese presupuesto.

Vaya que este fue otro viernes negro. Nos leemos este sábado...



PERIÓDICO

unomásuno

PÁGINA

7

FECHA

04/11/2023

SECCIÓN

OPINIÓN

